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O PSD apresentou algumas 
medidas que vai levar ao 

Parlamento na próxima legis-
latura, a redução do IRS nos 
4.º, 5.º e 6.º escalões e a cria-
ção de um vale alimentar de 
40€ para pensionistas e refor-
mados que tenham uma pen-
são até 1097€, a ser aplicada 
de setembro a dezembro.

As propostas apresenta-
das pelos sociais-democratas 
vão custar 1 bilhão de euros, 
e fazem parte do programa de 
emergência social, ao qual o 
Governo não tem dado a de-
vida atenção, disse Luís Mon-
tenegro, e serão asseguradas 
pelo excedente orçamental 
provocado pela subida dos 
preços, maior receita fiscal, 
garantiu o líder do PSD.

Luís Montenegro aprovei-
tou o discurso de quase uma 
hora para falar não só para 
dentro do partido mas também 
para o país.

Entre as medidas que fa-
zem parte do programa de 
emergência social apresenta-
do consta também a criação 
de um vale alimentar para to-
dos os que se encontram em 
vida ativa e têm um rendimen-
to inferior a 1100€, medida 
que, prevê-se, iria beneficiar 
cerca de 4,6 milhões de pes-
soas. Os sociais-democratas 
querem ainda atribuir mais 10 
euros por mês às crianças e 

jovens que usufruem do abo-
no de família e criar linhas de 
apoio para instituições particu-
lares de solidariedade social e 
pequenas e médias empresas. 
A descida do IRS nos 4.º, 5.º 
e 6.º escalões seria para ser 
executada já nas taxas de 
retenção até ao final do ano 
e com acertos na declaração 

anual, disse o líder. As medi-
das apresentadas são para 
vigorar entre setembro e de-
zembro e seriam asseguradas 
com o dinheiro que o Governo 
tem ganho a mais com a infla-
ção, rematou.

Montenegro criticou a fal-
ta de médicos e material no 
Sistema Nacional de Saúde, 
assim como a crise nas ur-
gências, apontou a falta de 
professores que deixa alunos 
pendurados em várias disci-
plinas, criticou a desrespon-
sabilização e casos graves 
que vão marcando os gover-
nos socialistas; tudo para pro-
var que nada mudou desde 
que o PS alcançou a maioria 
absoluta e deixou de precisar 
do apoio do PCP e BE.

Montenegro contou com 
o apoio de um peso-pesado, 
Pedro Passos Coelho, que 
serviu de mote para reafirmar 
o orgulho no passismo e ser-
vir de exemplo sobre como se 
deve assumir culpas quando 
algo corre mal.

PSD quer baixar o IRS
e apoiar pensionistas

O Presidente da Repúbli-
ca promulgou o diploma 

que atribui abono de família 
e número de identificação de 
segurança social a menores 
estrangeiros não nascidos 
em Portugal e a atualização 
dos escalões de acordo com 
o salário mínimo.

O diploma atribui a presta-
ção de abono de família e do 
número de identificação de 
segurança social a menores 
estrangeiros não nascidos 
em território português”, as-
sim como a adequação dos 
escalões de acesso ao abono 
de família em consonância 
com o aumento da retribuição 
mínima mensal garantida.

O documento determina 
que os menores estrangei-
ros não nascidos em territó-
rio português, mas que aqui 
se encontrem, beneficiam de 
estatuto de residente idêntico 
ao concedido àquelas pesso-
as que sobre eles exerçam 

Presidente promulga
diploma de  abono de família

a menores estrangeiros

Várias centenas de traba-
lhadores da TAP, entre pi-

lotos, tripulantes  e técnicos de 
manutenção, manifestam-se, 
em Lisboa, numa marcha si-
lenciosa até ao Ministério das 
Infraestruturas, pela melhoria 
da qualidade do serviço e sus-
tentabilidade da empresa.

Os funcionários majori-
tariamente fardados ou ves-
tidos de preto e branco, co-
meçaram a concentrar-se na 
praça do Campo Pequeno, 
de onde seguiram em silên-
cio para o Ministério liderado 
por Pedro Nuno Santos, que 
fica próximo do local, onde 
vão entregar uma carta.

Entre os cartazes, leem-
se frases como “se agora 
contratam a peso de ouro, 
porque é que despediram?”, 
ou “os despedimentos na 
TAP saem caros a todos”.

Na sexta-feira, as dire-
ções do Sindicato Nacional 
do Pessoal de Voo da Avia-
ção Civil, Sindicato dos Pi-
lotos da Aviação Civil e do 
Sindicato dos Técnicos de 
Manutenção de Aeronaves  
anunciaram o protesto, que 
junta pela primeira vez na 
história da aviação nacional, 
pilotos, pessoal de cabine e 
técnicos de manutenção.

Os  casos eram  mais 

O Chega vai apresentar, a 
17 de outubro, a federa-

ção sindical ‘Solidariedade’.
A apresentação deste 

novo projeto do partido vai 
acontecer no Alentejo, onde 
por tradição a esquerda ob-
tém os melhores resultados 
eleitorais.

A federação sindical que 
agora vai nascer será uma 
plataforma de agregação dos 
vários setores profissionais, 
desde professores a profis-
sionais de saúde. A ênfase 
será colocada, no entanto, 
nas forças policiais e de se-
gurança, que constituirão a 
grande aposta desta força 
sindical, que, aliás, pretende 
tentar repescar o movimento 
ZERO, institucionalizando-o 
como sindicato propriamente 
dito, cumprindo todas as re-
gras previstas.

O sindicato que agora vai 
nascer pelas mãos do Chega 
chamar-se-á ‘Solidariedade’, 
tal como o sindicato do VOX, 
partido ‘irmão’ do Chega em 
Espanha, parte da mesma fa-
mília europeia de partidos: o 
grupo Identidade e Democra-
cia, que, por sua vez, se inspi-
rou no projeto sindical Solidar-

O número de passageiros 
nos aeroportos nacionais 

subiu 344% no primeiro se-
mestre, para 24,3 milhões, com 
o mês de junho com 186%, di-
vulgou o INE,  continuando a 
tendência de aproximação aos 
níveis registrados no período 
pré-pandémico,  nas estatísti-
cas rápidas do transporte aé-
reo deste ano.

Nos primeiros 6 meses, o ae-
roporto de Lisboa movimentou 
49,8% (12,1 milhões) do total de 
passageiros, crescendo 380,9% 
face ao mesmo período de 2021, 
em comparação com 2019, 
houve uma queda de 17,0%.                                                                                                                                           
O aeroporto do Porto registrou 
5,52 milhões de passageiros 
(335,0%) e o de Faro foi o que 
mais cresceu, com 503,2% para 
3,46 milhões de passageiros.

O mês de junho manteve 
a tendência de crescimen-
to do transporte aéreo, com 
20.800 aeronaves em voos 
comerciais (74,4%) e os aero-
portos nacionais a registrarem 
um movimento de 5,7 milhões 
de passageiros (186,0%), en-
quanto o movimento de carga 
e correio totalizou 18.200 to-

neladas (16,9%).
Ainda assim, o INE apon-

ta que em relação a junho de 
2019, anterior à pandemia, 
houve variações de -3,3% no 
número de aeronaves aterra-
das, -2,7% nos passageiros 
movimentados e +11,4% no 
movimento de carga e correio.

Cerca de 80,8% dos pas-
sageiros que desembarcaram 
em Portugal em junho de 2022 
corresponderam a tráfego in-
ternacional, contra 70,9% no 
mesmo mês do ano passado, 
sendo que a maioria (68,5%) 
vinham da própria Europa.

De igual forma, o INE diz 
que este ano se verifica uma 
tendência de aproximação aos 
níveis registrados no período 
pré-pandémico.

“Em junho de 2022, regis-
tou-se o desembarque médio 
diário de 95,9 mil passageiros 
(87,1 mil no mês anterior), apro-
ximando-se do valor observado 
em junho de 2019 (98,1 mil)”.

No primeiro semestre, o 
Reino Unido foi o principal país 
de origem e de destino, com 
crescimentos de 720,8% e 
717,5%, seguindo-se França.

Passageiros crescem
344% no 1.º semestre  

as responsabilidades paren-
tais ou a cuja guarda se en-
contrem ao abrigo de medida 
de promoção e proteção ou 
medida tutelar cível, para 
efeitos de atribuição da pres-
tação de abono de família e 
do número de identificação 
de segurança social.

Estas medidas inserem-
se num conjunto ações que 
tinham sido anunciadas pela 
ministra do Ana Mendes, 
entre as quais o reforço do 
abono de família para um 

mínimo de 600 euros anuais 
por filho, para crianças dos 
1.º e 2.º escalões, bem como 
a criação de uma prestação 
adicional para crianças em 
situação de pobreza extre-
ma. A ministra anunciou que 
o reforço do abono de família 
vai abranger cerca de 400 
mil crianças dos 1.º e 2.º es-
calões, independentemente 
da idade. A medida entrará 
em vigor em setembro, sen-
do implementada de forma 
faseada, com retroativos 

desde um de julho e comple-
tada em 2023.

O valor, que correspon-
de a 50 euros mensais, será 
atribuído a todas as crianças 
e jovens daqueles esca-
lões independentemente da 
idade, ao contrário do que 
acontece atualmente.

Entre abono de família e 
benefícios em sede de IRS, 
as famílias que se encon-
trem nos 3.º e 4.º escalões 
vão passar a receber um 
valor mínimo também cor-
respondente a 600 euros 
anuais por filho, sendo que 
nestes escalões o valor do 
abono de família é variável.                                                                                                               
Além deste valor, as crian-
ças e jovens em situação de 
pobreza extrema vão rece-
ber uma prestação adicional 
de 70 euros por mês este 
ano e de 100 euros por mês 
a partir de 2023. A medida 
vai abranger cerca de 123 
mil crianças.

Pilotos, tripulantes e técnicos 
de manutenção da TAP 

fizeram marcha silenciosa

uma vez, abdicar de folgas, 
férias e dias livres, garantin-
do assim que nenhum pas-
sageiro é prejudicado por 
este nosso protesto.

O objetivo, dizem, “é a 
melhoria contínua da quali-
dade do serviço que presta 
aos seus clientes e a susten-
tabilidade da própria empre-
sa, mantendo os elevados 
padrões de segurança da 
operação pelos quais fomos 

sempre reconhecidos”.
“Os trabalhadores e os 

passageiros estão juntos 
quando viajam e estão juntos 
nesta luta pelo alinhamento 
entre as opções de gestão 
e aquilo que o país necessi-
ta da TAP”, afirmando ainda 
que os aviões da TAP não 
voam sem pilotos, sem pes-
soal de cabine e sem uma 
boa manutenção nem che-
gam a sair do chão.

Chega vai apresentar nova federação sindical

nosc do polaco Lech Walesa, 
que ajudou a derrubar o co-
munismo na Europa de Leste.

É porém o sindicato que 
tem no seu ADN o partido li-
derado por Santiago Abascal 
que serve de grande inspi-
ração para o recém-criado 
projeto do Chega. Criado em 
2020, o Solidaridad, que ofi-
cialmente se chama Sindica-
to para a Defensa da Solida-
riedade dos Trabalhadores de 
Espanha, disse Abascal, está 
“ao serviço dos espanhóis e 
não de partidos políticos ou 
de causas ideológicas”.

O nascimento do Solidarie-
dade, pelas mãos do Chega, 
pretende ocupar o espaço do 
sindicalismo ocupado, princi-

palmente, por partidos da es-
querda como o PCP e o PS. 
Daí, aliás, que a apresentação 
do sindicato tenha sido mar-
cada para o Alentejo, onde 
estes partidos costumam ter 
os seus melhores resultados, 
os comunistas. Também a 
data escolhida não é inocen-
te. O regresso dos trabalhos 
na Assembleia da República 
está marcado para setembro, 
numa fase em que provavel-
mente a contestação na rua 
vai aumentar com a maioria 
absoluta do PS, e o Chega 
quer garantir que não volta a 
acontecer o que aconteceu 
entre 2011 e 2015, em que 
a contestação fica entregue 
à esquerda, mas também de 
defesa dos serviços públicos, 
dos trabalhadores, de direita”, 
diz fonte do partido.

“As ruas são da direita 
desde o aparecimento do 
Chega”, já dizia André Ven-
tura em 2020, e a mensagem 
parece ressoar agora, 2 anos 
depois. Isso sim: não será ne-
cessário ser militante do Che-
ga para fazer parte deste sin-
dicato. Aliás, em setores onde 
o partido tem uma presença 
menor, o mesmo procurará 

fundir alguns sindicatos já 
existentes que procurem inte-
grar esta federação sindical.

O batismo do sindicato 
com o mesmo nome que o 
do seu irmão espanhol não 
é coincidência. A nova es-
trutura deverá nascer num 
ambiente de parceria com o 
Solidaridad do VOX, atacan-
do temas comuns aos 2 paí-
ses, ambos governados por 
Governos socialistas.

A aceitação da criação do 
Solidariedade não foi unâni-
me na família europeia onde 
o Chega está integrado, ain-
da assim, tanto por descon-
fiança do sindicalismo, como 
por entender que a luta do 
partido não deve ser trava-
da pelos mesmos meios da 
esquerda. O panorama es-
pecífico da Península Ibérica 
levou, no entanto, o partido 
a avançar na mesma com a 
criação deste projeto.

Além da aposta nas forças 
de segurança, o Solidarieda-
de deverá também colocar as 
suas fichas na indústria do 
calçado e metalúrgica, os po-
los onde o PCP tem tradicio-
nalmente uma presença forte 
no meio sindical.
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Imortalidade de Nélson Rodrigues 
Ele foi, acima de tudo, torce-

dor visceral do Fluminense. 
Pernambucano de Recife, mas 
carioquíssimo da gema, marca in-
delével de sua vasta obra, Nélson 
Rodrigues (1912 – 1980), um dos 
maiores dramaturgos de língua 
portuguesa, foi levado, aos quatro 
anos de idade, pelos pais, ao Rio 
de Janeiro. Criou-se na Rua Ale-
gre, no bairro de Aldeia Campis-
ta, entre a Vila Isabel e o Andaraí, 
próximo à Avenida Maracanã, na 
Zona Norte do antigo Distrito Fe-
deral. Mas passaria boa parte da 
vida em Copacabana. Costumava 
dizer que se sentia tão carioca, 
tão carioca mesmo, que, quando 
chegava ao Méier, na Zona Norte, 
já começava a ter saudades do 
Rio de Janeiro. Nélson Rodrigues 
foi profundamente revolucionário 
no teatro e sua peça “Vestido 
de Noiva”, marco do realismo e 
do modernismo, encenada pela 
primeira vez em 1943, é consi-
derada a maior transgressão dos 
palcos nacionais. Ele transpôs a 
‘tragédia grega’ e, no universo lu-
sófono, ‘atualizou’ o mestre vima-
rense Gil Vicente (1465 – 1536). 
Foi ainda um esplêndido cronis-
ta. Teve duas célebres colunas: 
“A Vida como ela é”, relatando 
dramas e crimes da sociedade 
do Rio de Janeiro, na combativa 
“Última Hora”, e “À Sombra das 
Chuteiras Imortais”, focada na 
sua grande paixão, o futebol, pu-
blicada em diferentes momentos 
na própria “Última Hora”, “Jornal 
dos Sports”, de seu irmão Mário 
Filho (1908 – 1966), na revista 
“Manchete Esportiva” e em “O 
Globo”.  

Quando voltei a “O Globo”, 
em 1974, como redator, 

surpreendi-me ao saber que 
teria a honra de compartilhar 
a mesma mesa e máquina de 
escrever, todos os dias, com o 
lendário Nélson Rodrigues. Eu 
estava vindo da revista “Manche-
te”, depois de ter sido repórter 
do próprio “O Globo”, em 1971, 
e, no ano seguinte, da Rio Grá-
fica Editora, atual Editora Globo. 
Era, então, um jovem de 25 anos 
e não passava pela minha cabe-
ça tornar-me, como aconteceu, 

personagem frequente nas suas 
crônicas. Conquistei a amizade 
de Nélson Rodrigues quando ele, 
de supetão, me perguntou se eu 
conhecia a obra literária do irmão 
Mário Filho – que já dava nome 
ao Maracanã. Respondi-lhe que 
tinha lido vários livros dele, mas 
admirava, sobretudo, o fabuloso 
“A Copa Rio Branco de 1932”... 
Você leu mesmo esse livro? – 
questionou-me, insistentemen-
te... Sim! E fui capaz de citar de 
memória trechos do texto épico 
de Mário Filho sobre o primeiro 
título da Seleção Brasileira no ex-
terior, justamente contra o tricam-
peão mundial Uruguai, por 2 a 1, 
no Estádio Centenário, de Mon-

tevidéu – numa competição que 
envolvia, em anos alternados, o 
confronto entre Brasil e a mítica 
Celeste Olímpica. As estrelas 
daquele jogo foram Domingos da 
Guia (1912 – 2000), do Bangu, e 
Leônidas da Silva (1913 – 2004), 
do Bonsucesso. Estes acabariam 
sendo contratados, respectiva-
mente, pelos clubes uruguaios 
Nacional e Peñarol. Ganhei do 
Nélson Rodrigues, em seguida, a 
incumbência de informá-lo sobre 
o placar dos jogos do Fluminen-
se, porque estava proibido, pelo 
cardiologista, de acompanhar as 
partidas ao vivo. Telefonava-me 
sempre, quase ao final do segun-
do tempo, e pedia: “Conte-me 
tudo!”. Eu exclamava: “Esmaga-
mos!!!” - ainda que o resultado 
fosse um mísero 1 x 0 diante do 
Olaria.  

Copa do Mundo era sagra-
da para ele. Imagino que, 

se vivo fosse, estaria desgostoso 
com nossa falta de animação. A 
Seleção Brasileira inspira hoje 
muito mais indiferença do que ex-
pectativa em relação ao Mundial, 
programado para novembro e de-
zembro, logo depois das eleições 
presidenciais – estas, sim, cerca-
das de grande ansiedade em todo 
o País. Nossa indiferença, inclusi-
ve a minha, contrasta com a eufo-
ria que reinava em toda parte nos 
anos de Copa do Mundo. A pátria 
calçava chuteiras, literalmente, 
às vésperas do Mundial – desde 
1950. Expressão, aliás, cunhada 
por Nelson Rodrigues, incorrigível 
torcedor do escrete canarinho. E 
eu, influenciado por ele, passei a 
gostar também do Fluminense.  

Dia 19.08.2022
Tuna de Medicina do Porto na Casa de Portugal
Não perca, na próxima sexta-feira, dia 
19 de agosto, às 20h30 terenos a apre-
sentação da Tuna de Medicina do Porto, 
grupo musical que tem como principal 
objetivo é levar aos quatro cantos do 
mundo a nossa Língua, a Música Tradi-
cional Portuguesa e, claro, os costumes 
e tradições acadêmicas únicas, que ca-
racterizam o movimento estudantil Por-
tuguês. Ingresso: Associados R$ 30,00 
– Não Associados R$ 50,00. Serviço de 
bar opcional. Convites e Informações: 
Av. da Liberdade, 602 Bairro da Liber-
dade fones (11) 3273.5555 WhatsApp 
93094.2415 
Dia 21.08.2022
Festa de Nossa Sra. do Monte na Casa 
Ilha da Madeira
Não perca a partir das 13 horas. A Casa 
Ilha da Madeira estará em festa neste dia 
para venerar sua padroeira Nossa Sra. 
do Monte com missa a partir das 15 horas 
e um grande arraial com comidas típicas 
e exibição dos seus grupos folclóricos e 
convidados. Informações e convites: Rua 
Casa Ilha da Madeira, 214 Bairro Horto 
Florestal – São Paulo (11) 2231.8818 - 
2208.3981 - 99347.5123 e-mail casailha-
madeira1@uol.com.br          
www.casailhadamadeira.com.br
Almoço Dançante na Portuguesa

O Dpto. Social da Associação Portu-
guesa de Desportos, estará realizando 
neste dia a partir das 13 horas, mais um 
almoço dançante com a tocata do Gru-
po da Portuguesa. No menu teremos 

Vitela a Caçador e Cabrito a Chanfana. 
Local Rua Comendador Nestor Pereira, 
33 Canindé – São Paulo 
Fone (11) 2125.9400  
www.portuguesa.com.br

Um plano de saúde completo 
que cabe no seu bolso!
Seu plano com carência zero*!
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Ter saúde para fazer planos... Isso é Tras

Planos de saúde por R$ 767,67**

De acordo com a categoria do plano.
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Contatos: www.teresabergher.com
www.facebook.com/Teresa Bergher

Teresa Bergher
#garraecoragememdefesadorio

Durante muito tempo tive uma aproximação 
grande com a cidade de Niterói. Especialmen-

te porque meu falecido marido, Gerson Bergher, 
de abençoada memória, com muita frequência  
participava de atividades na Hebraica de Niteroi, 
além do relacionamento com um número significa-
tivo de amigos, que frequentemente nos tirava do 
Rio para almoçar e jantar  naquela bela cidade. Ni-
terói há pouco mais de uma década já foi a quarta 
cidade em qualidade de vida do Brasil. Entretanto, 
a vida da gente é cheia de surpresas e ultimamen-
te venho me aproximando muito de Niterói, que 
passou a ser a minha segunda cidade do estado 
em carinho e gratidão. Há poucos meses recebi 
da Câmara Municipal desse município o título de 
cidadã niteroiense e ontem, o de Grande Bene-
mérita do Clube Português. Honrada,  agradeço 
à direção do clube, na pessoa do nosso querido 
comendador Orlando  Cerveira, presidente do clu-
be, a quem tive a honra de homenagear com a 
Medalha Albert Sabin. Casa cheia, num almoço 
festivo em homenagem ao Dia dos Pais. Tarde 
maravilhosa, com show da nossa querida fadista 
Maria Alcina. Além disso tive  o privilégio de ficar 
sentada  numa  alegre mesa, que contava com as 
presenças dos amigos queridos, Cônsul Adjunto, 
João de Deus, que retorna nos próximos dias a 
Portugal, do Dr. Flávio Martins, os dois também 
homenageados, além das jovens Luciane, espo-
sa do Dr. Flávio  e também de minha sobrinha,  
Daniela. Emocionada não poderia deixar de agra-
decer tão  comovente recepção, diante de tanto  
carinho e atenção.  Muito obrigada a todos e pa-
rabéns ao  Clube Português de Niterói por mais 
este evento.

BELÍSSIMA FESTA NO CLUBE 
PORTUGUÊS DE NITERÓI 

O PSD fez a sua reentre no 
calçadão de Quarteira no 

Algarve neste domingo.
Mais de 1000 militantes 

vindos de todo o País e até do 
exterior concentraram-se no tra-
dicional Calçadão de Quarteira 
no Algarve para mais um conví-
vio com o novo Líder do Partido 
Luís Montenegro, naquela que é 
a mais famosa festa de Verão, a 
Festa do Pontal.

A festa foi organizada pela 
Distrital do Algarve do PSD, li-
derada pelo meu querido amigo 
e Deputado Cristóvão Norte.

Estiveram presentes militan-
tes de todos os níveis, sendo a 
presença mais ilustre e muito 
aplaudida, o Dr Pedro Passos 
Coelho, muitos Deputados e ex-
Deputados, Dirigentes do Par-
tido, o Secretário Geral Hugo 
Soares e centenas de militantes 
e apoiantes.

Eu já sentia saudades do 
Pontal pois as duas últimas co-
memorações foram canceladas 
devido à pandemia.

Tive oportunidade de cum-
primentar e mais uma vez sau-
dar o nosso Presidente, bem 
como o Secretário Geral e o 
Dr Pedro Passos Coelho, além 
de dezenas de Deputados e 
ex- Deputados, funcionários e 

PSD FESTA DO PONTAL ALGARVE

militantes e fiquei muito feliz 
por sentir novamente nosso 
Partido vibrante, com garra e 
determinação e principalmente 
com programa.

Entre outras coisas, o Presi-
dente Luís Montenegro aprovei-
tou para criticar o atual Gover-
no pela elevada inflação, pelos 
graves problemas na saúde, na 
educação, na economia e pas-
sando ainda pelo flagelo dos in-
cêndios que se sucedem a cada 
ano e nada é feito para melhorar 
a prevenção e o combate, dei-
xando à vista que o problema 
não eram os Partidos que apoia-

ram a geringonça, mas sim a fal-
ta de competência do Governo 
que agora apesar de ter maioria 
absoluta na Câmara, vive envol-
to em uma série de trapalhadas 
que mostram um Governo com-
pletamente desordenado, sem 
coordenação e sem programa, 
levando o PSD a apresentar já 
agora em Setembro, um PLA-
NO DE EMERGÊNCIA SOCIAL, 
usando parte do excedente de 
arrecadação de impostos, pro-
veniente da elevada inflação, ou 
seja, sem retirar verbas do Or-
çamento de Estado.

Nos primeiros 6 meses do 

ano o Governo arrecadou cerca 
de 4 bilhões de euros de receita 
fiscal a mais do que o previsto 
no Orçamento, farão parte des-
se Plano de Emergência Social 
os seguintes programas:

1- Um vale alimentar de 40 
euros por mês (setembro a de-
zembro) a todos os pensionistas 
e reformados que recebem até 
1097 euros por mês

2- Um vale alimentar de 40 
euros por mês (setembro a de-
zembro) a todos que estão na 
vida ativa e com rendimento 
mensal inferior a 1100 euros

3- Redução do IRS para os 
4o, 5o e 6o escalão a executar 
já nas taxas de retenção até 
final do ano.

4- Atribuição de mais 10 
euros por mês a todas as 
crianças e jovens que recebem 
abono de família.

5- Linhas de apoio às Insti-
tuições de Solidariedade Social 
e também às pequenas e mé-
dias empresas que hoje arcam 
com os elevados custos da ele-
tricidade.

No total estas medidas re-
presentarão um custo de apro-
ximadamente 1 bilhão de euros, 
que é um quarto do que se es-
tima que o Governo receberá a 
mais de imposto este ano.

O transcurso do “Dia dos 
Pais” ganhou uma data 

muito especial na Casa de 
Trás-os-Montes e Alto Douro, 
reservado a esta comemora-
ção cheia de amor e gratidão. 
Muitas famílias compareceram 
ao solar da Avenida Melo Ma-
tos, prestigiando a tradicional 
programação transmontana 
do “Almoço em Homenagem 
ao Dia dos Pais”. A mesa far-
ta, churrasco acompanhamen- 

Transmontanos festejaram seus pais
tos, saladas diversas, rojões 
com batatas, mesa de frutas. 
Para apresentar todos os pais, 
a diretoria ofereceu um ani-
mado baile com A Banda T.B. 
Show, arrastando os casais 
para o salão com um super 
repertório, que sempre agra-
da as famílias, em especial, 
os pais. Momento de muita 
emoção foi quando a diretoria 
prestou homenagem a todos 
os pais presentes.

Durante o Almoço Festivo em homenagem aos Pais vemos o Presi-
dente em exercício Ângelo Horto, esposa Emília Horto

Linda imagem amigos inseparável para vida toda, Maneca, Comen-
dador Afonso Bernardo, Dona Florbela e Idália Maneca

Panorâmica do almoço dançante em homenagem ao Dia dos Pais 
com a Banda T.B. Show

No Almoço do Dia dos Pais no domingo Transmontano vemos o Ex
-presidente Antônio Paiva a esposa Fátima e amigosGente boa e amiga passado o Dia dos Pais no Solar Transmontano

Na foto Padre Ricardo e José Queiroga com a Imagem de Nossa 
Sra da Assunção

A diretoria da Casa dos 
Poveiros do Rio cele-

brou uma missa de ação 
de graças no passado dia 
15 dia de Nossa Sra da As-
sunção Padroeira da Casa, 

pelos 92 anos de fundação 
pelos seus fundadores por 
todos aqueles que traba-
lharam e trabalham pelas 
tradições da Boa gente 
Poveiros. 

Provedor José Queiroga Presidente da Assembleia, Renato, Ivan e 
Glorinha da a junta Governativa e demais convidados

Missa de Ação de Graça em
Louvor N.S. da Assunção

Homenagem aos Pais na Casa de Espinho
O Pai mais 

Novo do 
Ano da 

Casa de 
Espinho 
o jovem 

Tiago, sua 
filha Vitória, 

componente 
do R.F. Fau-

to Neves

O Pai 
mais 

Idoso do 
Ano da 

Casa de 
Espinho, 

foi o sr. 
Joaquim 

na foto 
com sua 

filha e 
neta

Prestigiando o Almoço do Dia dos Pais, na Casa de Espinho ve-
mos o casal Pezinho, Diretor da Unidos da Tijuca, esposa Roseny 
Blanc e sua mãe

Linda família espinhense Rodrigo, o pequeno Thales, Presidente 
Robson, com sua irmã Fernanda e sua mãe Lurdinha

Bela imagem dos componentes do R.F. Fausto Neves
Mesa da Dona Belém, antiga cantadeira, seu Vitor antigo ensaia-
dor, Presidente Robson, Vitor Cesar, Rosinha e seu filho



Portugal em Foco4 

Regiões & Províncias

     (55 21) 3040-2929          –      portugal.foco@gmail.com 

DIRETOR-PRESIDENTE:
Felipe Mendes  

5521 999892629 – jfmm29@gmail.com

SEDE PRóPRIa
Rua Evaristo da Veiga, 47,/1007  Centro  

Rio de Janeiro - RJ - Tel: (21) 3040-2929

REPRESENTaNTE EM PORTUGaL
Alfredo R. Cabrita Figueiredo - 

Av. Elias Garcia, 51B-1º. Esquerdo - Queluz. 
Portugal – Telefax: (351) 21.435.3560

REPRESENTaNTE EM SãO PaULO
Armando Torrão  

Rua Domiciano Leite Ribeiro, 51 - Bloco 4, Conj. 53, 
5º Andar - Vila Guarani - CEP 04317-000

 São Paulo/SP- (11) 99902 4295   
amotorrao@gmail.com

aSSINaTURaS
Novas: Semestral: R$110,00 | Anual: R$200,00

Renovações: Semestral: R$ 110,00 | Anual: R$200,00

aSSINaTURaS-SP
Semestral: R$143,80 | Anual: R$240,00

VENDa  aVULSa:  R$ 3,00

DISTRIbUIDOR: FOLha DIRIGIDa
Rua do Riachuelo, 114 - RJ/RJ

IMPRESSãO:  a TRIbUNa
Rua Prof. Heitor Carrilho, 350-F Centro . 

Niterói . RJ - (21) 2719-1886

UM jORNaL PaRa O bRaSIL E PORTUGaL
jORNaL  PORTUGaL EM FOCO LTDa

Os pontos de vis ta ex pos tos em ar t igos as si  na  dos não
expressam ne ces sa ri a  men te os da Di re ção des  te jornal

PORTUGAL
EM FOCO

FUNDaDORES
 Joaquim Marques Mendes

 Benvinda Maria

Para Matérias, Anúncios e Assinaturas - ligue: 55 21 999892629

Rio de Janeiro, 18 a 24 de Agosto de 2022

No primeiro de cinco dias 
em que o Jardim Oudi-

not, na Gafanha da Nazaré, 
em Ílhavo, se transforma 
no palco do maior certame 
nacional do bacalhau, sur-
giu a primeira “espinha”. O 
presidente da Câmara Mu-
nicipal de Ílhavo, parceira 
da Confraria Gastronômica 
do Bacalhau na organização 
do evento, revelou que a or-
ganização se deparou com 
alguns “constrangimentos 
imprevistos”. O principal foi 
a “inflação generalizada dos 
preços que impactou negati-

ILHAVO
Festival do Bacalhau: Inflação já se sente 
na grande festa que celebra o bacalhau

A Águas do Alto Minho 
aprovou a abertura 

de concurso público inter-
nacional para a remodela-
ção das redes de abaste-
cimento de água em Vila 
Nova de Cerveira. Com 
um preço base de 2,4 mi-
lhões de euros e um pra-
zo de execução de 300 
dias, a execução deste 
projeto garante a remode-
lação de 17,5 quilómetros 
de redes de abastecimen-
to de água na EN13, no 
município de Vila Nova de 
Cerveira, com o objetivo 
de garantir maior eficiên-
cia e qualidade nas con-
dições de abastecimento 
de água à população.

SeVer dO VOugA

cerVeIrA

A ação é realizada com tratores aos quais estão 
conectadas máquinas de limpeza que revol-

vem a parte superficial da areia, peneirando e re-
tendo resíduos que possam estar semienterrados. 

Enquanto descansa, o Município de Oeiras pro-
cede à limpeza mecânica dos areais das praias ofi-
ciais do concelho. Todas as noites, entre as 21h e 
as 3h, efetua-se um trabalho que assegura a quali-
dade ambiental das nossas praias.

A ação é realizada com tratores aos quais estão 
conectadas máquinas de limpeza que revolvem a 
parte superficial da areia, peneirando e retendo re-
síduos que possam estar semienterrados. 

Este é um complemento da limpeza de resíduos 
diversos que é realizada durante todo o dia pelas 
diversas equipas operacionais do Município, assim 
como, pelas equipes do projeto Jovens em Movi-
mento. 

A limpeza noturna permite que, com a exposi-
ção do areal ao sol, logo pela manhã, reduza sig-
nificativamente a carga orgânica através dos raios 
Ultravioletas (UV), contribuindo para uma limpeza 
microbiológica natural deste areal.

De todo este cuidado, resulta a atribuição das 
Bandeiras Azuis às praias oficiais de Oeiras, um re-
conhecimento do esforço que o Município vem de-
senvolvendo ao longo dos anos para proporcionar 
praias com qualidade ambiental aos seus muníci-
pes e veraneantes.

Verão com limpeza 
noturna das praias

deambule sem pressa. 
Lá diz o ditado: “a pres-

sa é inimiga da perfeição”. 
E, neste caso, a perfeição 
alude para o conhecimento 
de cada recanto da peque-
na aldeia. Se tiver pressa, 
não verá metade e a via-
gem será em vão.

Impregnada de histó-
ria, a aldeia dos Amiais, 
na freguesia de Couto Es-
teves, em Sever do Vou-
uga, está inserida numa 

meia encosta da margem 
do Rio Vou-ga e beneficia 
de uma paisagem de onde 
se distinguem três serras: a 
Serra da Freita, a Serra do 
Caramulo e a Serra de São 
Macário. Trata-se de um 
aglomerado de casas e de 
caminhos sinuosos, com-
postos por materiais típicos 
da região. Por ali, salta à 
vista o granito e a madeira, 
e nas ruas, a calçada por-
tuguesa.

Uma aldeia “a não perder” numa 
encosta do Rio Vouga aqui tão perto

Águas do Alto Minho 
abre concurso para 

beneficiar mais de 17 
quilômetros da rede 
de água em Cerveira

vamente no aumento consi-
derável das aquisições e dos 
custos logísticos do evento”.

Numa estimativa ain-
da bastante precoce, João 
Campolargo anunciou que o 

Festival do Bacalhau “repre-
senta um investimento dire-
to da Câmara Municipal de 
Ílhavo de aproximadamente 
400 mil euros”.

Dois anos depois da úl-
tima edição, esta é igual-
mente a primeira do novo 
executivo liderado por João 
Campolargo. Por isso, não 
admira que estejam todos 
“empenhados na melhoria 
da sua organização”, vin-
cou o autarca, realçando a 
importância do trabalho da 
vereadora Mariana Ramos, 
que a coordena.
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Maneca

Maria
Alcina

Fiquei Muito Feliz , em ver esta  
Família amiga, comemorando o Dia 

dos Pais, no Solar Transmontano

Duas lindas damas!

Almoço festivo na  Casa de
Trás- os- Montes e Alto Douro

Confraria de Sabores e Saberes  
da Beira, Dão  Grão Vasco

Nas voltas  do vira

Encontro Costumeiro das Sextas Feiras, no Boteco Morais,  o Sangue Bom
Pé  de Valsa da Semana, com Louvor, 

Vovô  Manuel  e Manu
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Mais um Destaque  Familiar,
no Dia Dos Pais, no Solar 

Transmontano

Parabéns  ao Distinto Casal: Emília  e  
esposo  (Toninho) carinhosamente

Delegado Fernando Veloso 
amigo de sempre!

O casal mais iluminado da 
comunidade luso brasileira

Ao som da concertina na
Casa de Trás-os-Montes 

e Alto Douro

No almoço de 
despedida,  

em homena-
gem ao ,Consul 
João de Deus 
na Casa de 
Trás os Montes, 
nosso querido 
Consul João de 
Deus,  reencon-
trei um querido 
amigo que há 
muito tempo 
não via. Feli-
cidade geral e 

emocionante. Falamos do bem querer de seus pais para 
comigo, e nas coisas boas da Comunidade que são mui-
tas. e que o Dr. Fernando Veloso, muito estima . Além do 
seu grande valor, Dr. Fernando Veloso. É um gentleman. 
Muitas bênçãos muitas vitórias abraços fadistas

O nosso ilustre amigo Consul  João Marco de Deus, 
feliz com a desgarrada em sua homenagem, im-

proviso , com a dupla, Maria Alcina e Toninho Serapico. 
REDEECONOMIA. Muitas bênçãos. Saudades

O nosso amigo Diretor da Casa de Viseu no Rio de 
Janeiro Antônio  Cardão, participou junto com o  

Comendador José Ernesto Silva, almoxarife e comen-
dador, da confraria do programa de  tv. da  Rtp. (a 
volta de Viseu presente). Abraços fadistas Muitas 
bênçãos

A querida Leélia, esposa do nosso  Consul de Portu-
gal no Rio, Dr. João de Deus, Sineide, a primeira 

dama da Casa de Trás os Montes. Abraços Fadistas 
Muitas Bênçãos.

A querida Nitinha, 
sempre  feliz  

com um sorriso lin-
do, saudosa do seu 
amado José Mattos 
dos Reis,  curtindo 
férias na sua amada 
terra “Cheires” Trás 
os Montes, mas sem-
pre com a sua  doce 
Nitinha no coração. 
Muitas Bênçãos

Os principes da Desgarrada, Maria Alcina e Toni-
nho Serapico, (REDE ECONOMIA),  e o magna-

ta das panificações, nosso amigo, Comendador Tei-
xeira. Abraços Fadistas Muitas Bênçãos.

Dona Graça Sá,  seu esposo, Sr. Horácio Sá, o meu 
amigo Comendador José Queiroga, Provedor da  Ir-

mandade de Santo Antônio dos Pobres, D. Maria  e o  Sr. 
Carlos Roberto. Gente da melhor qualidade.  Abraços 
Fadistas Muitas Bênçãos.

Casa  Trás os  Mon-
tes e Alto Douro, 

em alta, em Home-
nagem aos papais, 
como vemos neste lin-
do Cenário  fotográfi-
co, o que  Mais me en-
cantou, foi ver, a linda 
Manu, se entregan-
do totalmente, para 
aprender a dançar,  foi 
um belo colírio  para 
nossos olhos, para-
béns amigo Manuel e 
beijinhos para Manu, 
com muita saúde

Depois de alguma ausência no meio associativo, devido a 
alguns problemas de saúde, da Dona Florbela, Domingo 

passado, como vemos na foto, a esquerda, com seu marido, 
Comendador Afonso Bernardo Fernandes, com a família muito 
querida, filhos: Dr. Roberto e sua nora, Dona Jô,  sua Filha, Vi-
viana, com seu namorado, seu Filho, Vinícius, esposa:  Elaine, 
filhos, Roberta, João  e Bernardo, no seguimento,  Dr. Sérgio, 
esposa, Dona Margarete, sua filha: Manuela e um amigo,  en-
fim, uma linda familia, para nossa alegria, peço a Deus as me-
lhoras da Dona Florbela, para o bem estar de todos.

Gostei de ver e conhecer, a família principal, do Amigo ca-
sal, no solar transmontano, como vemos na foto, seus fi-

lhos: Marquinho e Marcia, netos: João  Marcos, Maria Clara, 
Pedro Lucas e o amigo Presidente em exercício, Dr. Ângelo  
Horto e sua Senhora, Dona Emília Horto, um belo registo e 
uma sugestão, voltem mais vezes

Amigo Manuel da Papeleira  Danielle, esta-
va muito feliz, na Casa Trás  os Montes e 

Alto Douro, no dia dos pais, com sua estimada 
família , como vemos neste belo cenário foto-
gráfico,  a esquerda: seu filho: Edmo, filhinha, 
Manu  e mamãe Edna, a direita, o neto, jovem 
Enzo, a seu lado, vovô  Manuel, seu Filho: 
Lauriano, com seus filhos: Marcos, Daniel  e 
mamãe,  Dona Dani. Linda Família, que Deus 
Abençoe e muita saúde

Um Visual de Carinho Pelo Jaiminho e Família
Jaiminho, sempre muito acarinhado por todos que o conhe-

cem, presto está homenagem, porque ele, à  vários anos, foi 
ouvindo nosso programa, na Rádio  Metropolitana  junto com 
seus pais, passei a fazer um dedicatória  para ele é outros es-
peciais, que incluo na nossa Prece  ao meio dia, o carinho conti-
nua em todos os lugares, como vemos no Solar Transmontano, 
a esquerda, Dona Idália, mamãe  do Jaiminho, Dona Maria do 
Carmo e sua irmã,  Ana Lúcia e Jaiminho  sentado, que Deus 
ilumine sempre os caminhos, deste quarteto maravilhoso

Sextas Feiras no Boteco do Comendador 
Morais, um sistema genial, alguns amigos  

pedem para fazer um prato referenciado e tí-
pico, uma costela com com batata e agrião,  
outras vezes, dobradinha a moda do Porto e 
outros, num sistema genial,  cada um paga o 
que consome, muito bacana, como vemos na 
foto, a esquerda, o amigo Chança, a seu lado, 
Coutinho, depois, Serjāo e amigo António, do 
lado direito, os amigos,  Morais o sangue bom 
, Dário  do Orfeão , Paulo Cesar,  Daniel, filho 
do Amigo Matias e Sr. António  da  Otica Pri-
mor, gostei muito deste convívio e um abraço  
para todos os amigos e até  Sexta.
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O Sindicato dos Pilotos 
da Aviação Civil  confir-

mou que foi notificado pelo 
Supremo Tribunal de Justi-
ça, que decidiu a seu favor 
numa ação judicial que cus-
tará mais de 50 milhões de 
euros à TAP.

Fonte do SPAC confirmou 
que o sindicato foi notificado 
no início de julho pelo STJ e 
que as conversações com a 
TAP estão a decorrer neste 
momento.

O Expresso desta sema-
na diz que o Supremo deu 
razão ao sindicato num pro-
cesso sobre um erro no cál-
culo de vencimentos e sub-
sídios de férias que afetou 
mais de mil pilotos.

Segundo o semanário, a 
ação judicial, interposta em 
2017, terá um custo para a 
TAP superior a 50 milhões 

TAP terá de pagar 50 milhões
a pilotos por erro de cálculo

de euros.
O SPAC acusava a com-

panhia aérea de ter aplicado 
uma fórmula de cálculo so-
bre os vencimentos e sub-
sídios de férias dos pilotos 
que estava errada e que 
penalizou os trabalhadores 
em vários milhões de euros 
desde 2010.

No encontro entre as par-
tes, a  proposta do SPAC 
consagrava um pagamento 
faseado para os comandan-
tes e total para os copilotos, 
assim como uma redução 
de mais 10% no corte sala-
rial negociado na sequência 
do plano de reestruturação,  
chegaria aos 25% até 2024 e 

Foi aprovado o decreto de lei 
que reforça abono de famí-

lia e altera escalões de acesso, 
assim como foi também apro-
vada a regulamentação da 
Garantia para a Infância, que 
apoia famílias e jovens com 
menos de 18 anos  em situa-
ção de pobreza extrema, in-
formou a ministra do Trabalho 
e Segurança Social, Ana Men-
des Godinho.

Segundo a Governante foi 
ainda aprovado II Plano Na-
cional para a Juventude. Na 
reunião do Conselho de Minis-
tros foi igualmente aprovada a 
despesa para aquisição de 81 
veículos de combate a incên-

dios rurais, numa altura em 
que Portugal é fustigado por 
incêndios.

Ana Mendes Godinho disse 
que os instrumentos de ajuda 
às famílias são determinantes, 
com o reforço do abono de fa-
mília, para garantir que todas 
as famílias com crianças têm, 
por cada criança, pelo menos 
600 euros de apoio do Estado, 
seja abono de família e IRS. 
“Concretizamos a medida na 
dimensão do abono de família, 
para o I e II escalão, que têm 
correspondente a dedução 
fiscal por filho”, explicou Ana 
Mendes Godinho.

A medida, implementada 

de forma faseada vai abranger 
400 mil crianças. Começará 
a ser paga já em setembro, 
com retroativos desde 1 de ju-
lho de 2022 e ficará completa 
em 2023, altura em que todas 
as crianças terão apoio de 50 
euros por mês, independente-
mente da idade”.

O abono de família vai ter 
alteração dos escalões para 
permitir correção dos escalões 
do abono, para os adequar ao 
que tem sido a evolução do sa-
lário mínimo. Esta medida terá 
efeitos em 80 mil crianças, para 
que passam a estar abrangidas 
pelo III e IV escalão.

Ana Mendes Godinho desta-

cou o princípio de universalida-
de nas medidas para ajuda às 
crianças e aos agregados fami-
liares. Quanto ao Mecanismo de 
Garantia para a Infância, para 
combate à situação das crianças 
em risco de pobreza extrema, 
consiste numa prestação adi-
cional ao abono de família, para 
as crianças nesta situação, que 
será paga automaticamente. 
123 mil crianças serão abrangi-
das, afirma o Governo.

Esta nova medida será 
implementada de forma fase-
ada, primeiro num valor de 70 
euros por mês, aumentando 
depois, em 2023, para 100 
euros por mês.

Governo aprova lei de apoio às famílias e 
reforço de meios de combate aos incêndios. 

colocaria os pilotos em igual-
dade com a generalidade 
dos trabalhadores.

Por sua vez, a adminis-
tração não terá aceitado a 
proposta e alertou o sindica-
to para os custos que a regu-
larização da situação repre-
sentaria para os pilotos.

No início do mês, mais de 
400 pilotos manifestaram-se 
em Lisboa, junto à sede da 
TAP, contra o que disseram 
ser atropelos e injustiças da 
administração da empresa. 
O objetivo da manifestação 
foi, de acordo com o SPAC, 
que convocou a iniciativa, 
demonstrar insatisfação 
face a quem têm gerido a 
empresa e a relação laboral 
com os pilotos”.

A  TAP ainda não respon-
deu ao pedido de comentário 
a esta situação.

O ordenado bruto cresceu 
para 1439 euros por 

mês no segundo trimestre 
do ano. No entanto, o au-
mento superior da taxa de 
inflação retirou poder de 
compra aos portugueses.

Os dados são do Instituto 
Nacional de Estatística que 
revela que a remuneração 
bruta total mensal média por 
trabalhador cresceu 3,1% 

no segundo trimestre do ano 
face ao mesmo período de 
2021, para 1439 euros.

E acrescenta que tanto 
a componente regular como 
a componente base dessa 
remuneração cresceram 
2,5%, situando-se nos 1139 
euros e nos 1069 euros, res-
petivamente.

No entanto, em termos 
reais, tendo como refe-

Salário médio
cai 4,6% em
termos reais

rência a inflação, a remu-
neração bruta total média 
diminuiu 4,6%. As compo-
nentes regular e base dimi-
nuíram ambas 5,1%. “Es-
tes resultados abrangem 

4,4 milhões de postos de 
trabalho, correspondentes 
a beneficiários da Seguran-
ça Social e a subscritores 
da Caixa Geral de Aposen-
tações”, revela o INE.

Já são mais de 5,2 milhões 
os portugueses que com-

pram online. Um número que 
cresceu 4,2% face a 2021, 
de acordo com o Barómetro 
E-Commerce da Marktest. 
Ou seja, 60% do universo 
de consumidores aderiram 
às compras através da inter-
net, uma tendência de cres-
cimento transversal a todas 
as idades e que corrobora 
os números apurados pelas 
empresas que asseguram 
as entregas físicas das en-
comendas.

Como refere ao DN/Di-
nheiro Vivo, Nuno Álvares 
Pereira, diretor de Mkt&Sales 
da DHL Express Portugal, no 
primeiro semestre de 2022, 
a distribuidora registrou um 
crescimento de 24% no va-
lor do negócio das entregas 
internacionais feitas a con-
sumidores portugueses, face 
à média dos anos de 2020 
e 2021. “Nos primeiros seis 
meses de 2022, registramos 
também um aumento de 2% 
em volume de entregas inter-
nacionais feitas a esses mes-
mos consumidores portugue-
ses”, disse o responsável.

Nuno Álvares acrescen-
tou que a DHL portuguesa 
aferiu no primeiro semestre 
deste ano um crescimento de 
32% no valor do negócio, no 
que toca às compras interna-
cionais realizadas em lojas 
online portuguesas, face à 
média dos anos de 2020 e 
2021. Quanto às áreas com 
maior volume de entregas, a 
DHL assinala os setores da 
moda (roupa, calçado e cos-
mética), dos bens de consu-
mo rápido e tecnologia.

Também a Glovo, sem 
dados concretos, afirma que, 
no primeiro semestre deste 
ano, o seu crescimento situa-
se na casa dos 2 dígitos em 
termos de percentagem na 
maior parte das áreas, com 
exceção do Glovo Express 
cujo crescimento está na 
casa dos 3 dígitos.

Joaquín Vázquez, general 
manager da Glovo em Portu-
gal, declara que negócio da 
empresa em território nacio-
nal continua a crescer todos 
os meses, em todas as áreas 
de consumo, mesmo após a 
pandemia. “Este é um hábito 
de consumo que ficou. A re-
alidade é que o crescimento 
mensal que verificamos de-
ve-se tanto aos utilizadores 
habituais da app que vão 
aumentando o seu consumo, 
como também a novos utili-
zadores que experimentam e 
repetem a experiência”, ga-
rante, explicando que a área 
líder é a de restauração.

“No entanto a área de 
comércio eletrônico em Por-

tugal, com todas as suas 
vertentes tem uma das pene-
trações mais altas em todos 
os países onde a Glovo ope-
ra, e continua a crescer todos 
os meses.”

Ainda que as entregas 
dos CTT tenham sido pena-
lizadas no primeiro trimestre 
do corrente ano, no segun-
do trimestre, as entregas de 
Expresso e Encomendas dos 
CTT recuperaram a trajetória 
de crescimento do tráfego 
por dia útil em 3,5%, afirmou 
João Sousa, administrador 
executivo dos CTT.

Apesar da desacelera-
ção de compras online após 
a reabertura do comércio, o 
gestor admite que atualmen-
te existem indícios claros de 
que o hábito de comprar on-
line aumentou. “A pandemia 
acrescentou cerca de mais 
20% de novos consumido-
res às compras online em 
Portugal”, indicando que os 
setores mais relevantes em 
termos de entrega são ves-
tuário e calçado, eletrônica 
e computadores, cosmética 
e beleza, livros, utensílios 
de casa, esporte e celulares. 
Também as entregas de co-
mida e refeições assumiram, 
de acordo com João Sousa, 
relevância com a pandemia e 
vieram para ficar.

Uma relevância confirma-
da pela Uber que, apesar de 
não revelar dados individu-
ais, garante estar a assistir a 
um crescimento acelerado do 
mercado de entrega de refei-
ções globalmente, uma ten-
dência que foi verificada tam-
bém no mercado português.

No geral, o valor das en-
tregas do Uber Eats subiu 
15% no primeiro trimestre 
este ano. No segundo trimes-
tre voltou a subir, 12% face 
ao mesmo período de 2021, 
para os 13,9 bilhões de dó-
lares. Os anos de pandemia 
aceleraram a digitalização e 
a restauração e o retalho não 
foram exceções.

Atualmente, o “Uber Eats 
já faz parte do dia-a-dia dos 
portugueses e somos inclu-
sivamente mais do que uma 
aplicação de entrega de re-
feições nas mais de 90 cida-
des nacionais onde chegá-
mos nos nossos quatro anos 
de atividade em Portugal”, 
refere a empresa. Como não 
podia deixar de ser, a entre-
ga de comida continua a ge-
rar o maior volume de entre-
gas, mas os segmentos das 
compras de supermercado, 
lojas de conveniência, arti-
gos culturais, bem-estar, be-
leza, floristas, saúde e reta-
lho em geral estão a crescer 
a um ritmo de 250% ao ano, 
globalmente.  

Fazer compras online 
vieram para ficar
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O primeiro-ministro garantiu 
que o percurso português 

do gasoduto para o centro da 
Europa já está definido, estando 
os trabalhos muito avançados, e 
assegurou que a Península Ibé-
rica pode substituir grande parte 
do gás importado da Rússia.

“Nós temos os trabalhos 
muito avançados: são cerca de, 
creio, 160 Kms entre Celorico 
da Beira e o ponto da fronteira 
onde amarramos com a rede es-
panhola”, disse em declarações, 
na Amadora, após ter sido ques-
tionado sobre as declarações 
feitas pelo chanceler alemão, 
Olaf Scholz, que apelou à cons-
trução de um gasoduto entre 
Portugal e o centro da Europa.

Costa afirmou que, no que 
se refere ao percurso português 
desse gasoduto, houve dúvidas 
sobre o traçado devido ao im-
pacto ambiental que poderia ter, 
designadamente a travessia do 
Vale do Douro, que é uma tra-
vessia muito sensível.

“Há um traçado que agora 
está definido, cuidadoso, que 
protege os valores ambientais, 
que importa proteger também 
no Vale do Douro. Portanto, do 
nosso lado as coisas têm vindo 
a avançar, da Espanha também”.

O chefe do executivo recor-
dou que a existência desta in-

terconexão da Península Ibérica 
com o resto da Europa é uma 
ambição antiga de Portugal, que 
tem sido confrontada com uma 
dificuldade, que são as limita-
ções ambientais que a França 
tem invocado sobre o impacto 
do gasoduto na travessia dos Pi-
rinéus, e disse também que essa 
resistência francesa tem atrasa-
do bastante o problema, mas 
referiu que a Comissão Euro-
peia já está a ponderar um novo 
trajeto que crie interconexões 
energéticas entre a Península 
Ibérica e o resto da Europa sem 
passar pela França.

“A Comissão Europeia já 
colocou em cima da mesa a 
possibilidade de, se não for 
possível ultrapassar o bloqueio 
com a França, o ‘pipeline’ pos-
sa ter uma ligação direta de 
Espanha para Itália, de forma 
a chegar ao centro da Europa 
por via de Itália e não por via 
de França”, frisou.

Sobre as palavras de Olaf 
Scholz, Costa considerou que a 
declaração do chanceler alemão 
foi muito importante, porque 
reforça a pressão para que as 
instituições europeias desblo-
queiem de uma vez por todas 
essa situação.

“É um tema que não inte-
ressa só exclusivamente à Ale-

António Costa sobre gasoduto 
em Portugal: “Os trabalhos

estão muito avançados”
manha, interessa muito à Poló-
nia, interessa muito à Hungria 
e interessa muito a todos os 
países que, até agora, tinham 
uma enorme dependência da 
energia fornecida pela Rússia 
e que podem encontrar, a partir 
da Península Ibérica, um enor-
me potencial de fornecimento 
de energia”.

António Costa afirmou que, 
apesar de nem Portugal nem 
Espanha serem produtores de 
gás natural, podem servir de 
interfaces e porta de entrada, 
seja do gás natural que pro-
vém do Atlântico,  dos Estados 
Unidos, da Nigéria, da Trinidad 
e Tobago chegando a Sines e, 
a partir daí, seguindo em pipe-
line.” Portanto, em conjunto, a 
Península Ibérica tem capa-
cidade para substituir grande 
parte do gás que hoje a Europa 
Central importa da Rússia”.

Costa destacou que final-
mente a Europa ganhou consci-
ência que tem de ser autônoma 
do ponto de vista energético da 
Rússia e que, na construção 
dessa autonomia, a Península 
Ibérica, designadamente Portu-
gal, têm um papel extraordinário 
que podem desempenhar.

“No futuro, com a produção 
dos seus próprios gases, através 
de hidrogénio verde, para já atra-
vés de serem a plataforma logís-
tica para emissão de gás natural 
produzido noutros países”.

“No entanto, uma vez que o 
gasoduto não está construído 
amanhã”, Costa referiu que, até 
à sua concretização, Portugal 
já transmitiu à Comissão Euro-
peia, mas também ao Governo 
alemão e polaco, a disponibili-
dade para utilizar o Porto de Si-
nes como uma plataforma logís-
tica que acelere a distribuição 
de gás natural por via marítima 
para os portos do norte e do 
centro da Europa.

abusivos, controlar preços 
de energia e bens essenciais 
e aumentar salários.”É ur-
gente defender as pessoas”.                                                                                                                          
Para o PCP o aumento a taxa 
de inflação para níveis recor-
de, que não se registravam 
desde 1992, “só confirma que 
o aumento do custo de vida 
para as populações continua 
a ser uma realidade fortíssi-
ma, que tem de ser resolvida”.

Bernardino Soares, mem-
bro do Comité Central do 
PCP, reagiu ao anúncio do 
INE defendendo que há res-
postas para o aumento da 
inflação, desde que haja von-
tade política. Antes de mais, 
é necessário valorizar rendi-
mentos, os salários e as re-
formas, como o PCP tem vin-
do a propor e o Governo tem 
vindo a rejeitar, disse Bernar-
dino Soares.

O antigo líder parlamentar 
do PCP sustentou também 
que é necessário controlar 
alguns dos fatores que mais 
contribuem para essa subida 
da inflação, agindo sobre os 
preços em matéria de ener-

PCP e BE exigem medidas
para defender as pessoas do

aumento do custo de vida

Aumentar salários, contro-
lar preços, taxar lucros 

abusivos. PCP e Bloco de Es-
querda exigiram mais ação ao 
Governo, pedindo medidas 
para fazer face ao aumento 
do custo de vida dos portu-
gueses. Foi a reação dos dois 
antigos parceiros do governo 
ao anúncio do Instituto Nacio-
nal de Estatística, que ontem 
confirmou que a taxa de infla-
ção atingiu os 9,1% no mês 
de julho,  o valor mais alto dos 
últimos 30 anos.

Para o líder parlamentar do 
Bloco de Esquerda, Pedro Fi-
lipe Soares, o Executivo lide-
rado por António Costa não é 
um Governo, é um desgover-
no. “Garantia que a inflação 
seria temporária, aceita a per-
da generalizada de rendimen-
tos e a desvalorização de sa-
lários, aumenta a coleta fiscal 
com a inflação mas não apoia 
a economia, recusa taxar os 
abusos nos preços”, acusou o 
deputado bloquista. Para o BE 
há soluções para evitar a per-
da de poder de compra dos 
portugueses, taxar os lucros 

Pedro Passos Coelho consi-
derou que Portugal preci-

sa de um executivo diferente e 
disse acreditar que o atual líder 
do PSD, Luís Montenegro, tem 
competência para preparar uma 
alternativa ao atual Governo.

O antigo presidente dos so-
ciais-democratas foi a Quartei-
ra, no Algarve, para participar 
na Festa do Pontal, comício de 
“reentré” dos sociais-democra-
tas e foi recebido efusivamente 
pelas centenas de militantes no 
recinto instalado no Calçadão 
daquela cidade, junto à praia.

À entrada, Pedro Passos Co-
elho disse aos jornalistas que se 
deslocou ao Algarve para assi-
nalar este novo ciclo do partido, 
manifestando o desejo de que o 
esforço que está a ser feito por 
Luís Montenegro de reconcilia-

ção, de união do PSD, possa ser 
colocado ao serviço do país.

“O PSD tem uma nova lide-
rança, tem pela frente a possibi-
lidade de liderar a oposição e, em 
simultâneo, preparar uma alter-
nativa de Governo que o país vai 
precisar seguramente. Portugal 
vai precisar, não tenho dúvida ne-
nhuma, de um Governo diferente 
daquele que temos e na altura 
própria os portugueses irão pro-
nunciar-se sobre isso”, afirmou.

Questionado sobre se a sua 
presença em Quarteira irá ofus-
car a intervenção de  Montene-
gro, o antigo primeiro-ministro 
respondeu: “Espero que não, 
porque senão não viria cá”.

“Na prática, vim aqui dar um 
abraço ao Luís Montenegro, com 
quem não pude estar na altura 
da sua eleição, para lhe transmi-

tir aquilo que ele sabe: que lhe 
desejo a maior sorte do mundo, 
porque também é preciso ter um 
bocadinho de sorte nestas coi-
sas, mas sei que ele fará tam-
bém pela sorte”, salientou.

Pedro Passos Coelho con-
siderou ainda que o presiden-
te social-democrata é uma 
pessoa bem preparada, muito 
competente e que vai estar à 
altura das exigências que o 
PSD vai enfrentar.

Interrogado sobre se tem con-
fiança na eleição de Luís Mon-
tenegro como primeiro-ministro 
nas próximas legislativas, Passos 
Coelho manifestou-se convicto 
de que o líder do partido prepa-
rará uma solução de Governo e 
poderá pô-la em prática na altura 
certa, sendo que essa altura será 
quando o país precisar.

Passos diz que Montenegro tem competência 
para preparar alternativa ao Governo

gia e combustíveis, e também 
nos bens alimentares essen-
ciais. Para o PCP esses pre-
ços podem ser regulados e 
controlados de outra forma, 
impedindo especulações que 
estão a existir, que se refle-
tem nos lucros das grandes 
empresas, da grande distri-
buição e do setor energético, 
e que também se refletem 
na carteira dos portugueses.                                                                                                         
Bloco de Esquerda e PCP 
insistem, assim, nas críticas 
face ao que dizem ser a ina-
ção do governo socialista 
na resposta ao aumento do 
preço de bens essenciais, 
e aos lucros que algumas 
empresas apresentam nes-
ta altura. Sem sinais de mu-
dança, esta já se adivinha, 
aliás, como a grande batalha 
do Orçamento para 2023, 
com os 2 antigos parceiros 
de coligação do executivo a 
exigirem uma resposta quer 
ao nível do aumento de ren-
dimentos dos portugueses, 
quer na taxação de lucros 
de alguns setores, caso das 
petrolíferas.

O presidente da Iniciativa Li-
beral, João Cotrim de Fi-

gueiredo, acusou o PS de es-
tar a transformar Portugal num 
país medíocre e incapaz, com 
uma visão da maioria absoluta 
autoritária e prepotente.

“Está visto que o PS não 
sabe pôr o país a crescer, não 
sabe gerir a coisa pública e 
está a transformar Portugal 
num país medíocre e incapaz”.

Uma intervenção no en-
cerramento da festa d’Agosto, 
que decorreu na Praia da Ro-
cha, João Cotrim de Figueire-
do considerou que o PS já não 
significa Partido Socialista, 
mas sim prepotência socialis-
ta, que agora se vê nos mais 
variados exemplos.

Para o dirigente da IL, 
essa prepotência socialis-
ta vê-se no parlamento, for-
çando decisões, impedindo 
audições ou fazendo valer 
a maioria que tem, no com-
portamento do presidente da 
Assembleia e nas afirmações 
inacreditáveis e inaceitáveis 
da ministra da Agricultura.                                                                                                                                    
“Como não é aceitável despa-
chos ministeriais, neste caso 

primo-ministeriais intimidató-
rios relativamente a empresas 
privadas de energia, só por-
que podem”.

Segundo Cotrim de Figuei-
redo, tudo isto prova que o PS 
está a ter da maioria absoluta, 
uma visão absolutamente au-
toritária e prepotente.

“Por isso, estamos a cha-
mar a atenção de que há um 
risco real de isto poder vir 
a ser abusado em Portugal, 
porque PS já não significa 
Partido Socialista, significa 
também propaganda socia-
lista”, disse.

É que, adiantou, “na reen-
tré do PS vai falar-se muito 
daquilo que serão as opções 
do próximo Orçamento e o 
PS vai aproveitar a situação 
de inflação, para tentar fa-
zer brilharetes ao apontar os 
maiores aumentos de pen-
sões e da função pública nos 
últimos anos”.

Cotrim de Figueiredo avi-
sou ainda que a IL vai desmas-
carar essa propaganda como 
desmascarou a que houve 
sobre aquele mecanismo de 
fixação de preços da eletrici-

I L: “PS significa prepotência
e propaganda socialista que

torna país medíocre”
dade baseado no gás natural, 
em que o Governo dava a en-
tender que havia um beneficio 
imediato no preço da eletrici-
dade, esquecendo-se de dizer 
que esse beneficio vai ter de 
ser pago no futuro.“Não há al-
moços grátis e isso tem de ser 
dito com todas as letras”.

Cotrim de Figueiredo as-
segurou que quer começar a 
desfazer preconceitos de que 
a IL é um partido de ricos, que 
quer acabar com o Estado e 
que só fala de economia, re-
cordando as dezenas de pro-
postas parlamentares, desde 
a saúde à educação, passan-
do pelo esporte.

Durante a intervenção, o 
presidente da IL apontou a 
necessidade de uma reforma 
séria do Estado, com a valo-
rização da Administração Pú-
blica, reformas que aumentem 
tudo o que é liberdade de es-
colha nos serviços públicos, 
como na saúde, na educação, 
que aumentem a liberdade 
econômica e um sistema fis-
cal bastante mais leve, sim-
plificado e desagravado, e 
apontou ainda problemas no 
ensino, que no próximo ano 
letivo possam existir cerca de 
100 mil alunos sem o quadro 
de professores completo.

“Estes são os mesmos 
100 mil alunos que tinham 
os atrasos de aprendizagem 
que vão continuar a ver o 
seu futuro hipotecado e com 
o deles, o futuro do país”.                                                                                                                                       
“A IL vai lutar para quebrar 
esta hegemonia e apresenta-
se como uma verdadeira alter-
nativa para Portugal”.
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Esportes

dragão
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Um gol de Iván Marcano, 
de cabeça, aos 90’, as-

sistido por Galeno, saído do 
banco na segunda parte, ren-
deu três pontos ao campeão 
nacional, em Vizela, onde 
sentiu grandes dificuldades.

Os minhotos apresen-
taram-se muito bem orga-
nizados defensivamente, 
anulando o 4x4x2 losango 
dos dragões durante toda a 
primeira parte, o que obrigou 
Sérgio Conceição a duas 
substituições ao intervalo: 
saídas de Uribe e Namaso 
para as entradas de Gabriel 
Veron e Otávio.

Grujic, reposicionado a 
médio-defensivo mais po-
sicional, em vez de Uribe, 
pecou por falta de agressivi-
dade e os espaços iam sur-
gindo com mais facilidade. 

Dragão venceu ao cair do pano
Mas não era só pelo sérvio 
que os azuis e brancos sen-
tiam problemas: também 
João Mário ia decaindo de 
produção e o Vizela irrompia 
inúmeras vezes pelo flanco 
do jovem português.

Desta forma, não foi de 
estranhar que pouco de-
pois do quarto de hora da 
segunda parte (62’), Sérgio 
Conceição voltasse a operar 
mudanças: saiu Grujic para a 
entrada de Eustáquio, joga-
dor de características idênti-
cas, bem como de Evanilson 
para dar lugar a Toni Martí-
nez, mais agressivo e pre-
sente na área.

A última cartada foi tirar 
João Mário (ia-se adivinhan-
do esta alteração...) e lançar 
Galeno: recuou Pêpê para 
lateral-direito, posição à qual 

o criativo já está relativamen-
te habituado a desempenhar 
e Galeno, mais fresco e rá-
pido, começou a incomodar 
seriamente a defesa do Vi-
zela, tendo ficado perto de 
marcar aos 84’.

Em cima do final da parti-
da, aos 90’ (seriam disputa-

dos ainda mais seis de com-
pensação), Galeno, após 
livre, recebeu a bola sobre 
o lado esquerdo e cruzou, 
com muita categoria, para a 
cabeça de Iván Marcano, a 
fugir à marcação e a cabe-
cear como bem quis, fora do 
alcance de Buntic. 

O Benfica venceu o Casa 
Pia (1x0), na segunda 

jornada da Liga.  Foi a se-
gunda vitória consecutiva 
dos encarnados numa prova 
em que ainda não sofreram 
qualquer gol.

Num jogo marcado pelas 
várias homenagens a Fer-
nando Chalana, falecido aos 
63 anos na última quarta-fei-
ra, as águias sentiram dificul-
dades perante o bloco baixo 
do Casa Pia. Foi preciso es-
perar até aos 58’ para fazer 
levantar as bancadas reple-

benfica

Benfica vence Casa Pia com
gol de Gonçalo de Ramos

tas de vermelho do Estádio 
Municipal Dr. Magalhães 
Pessoa.

Rafa cruzou da direita, 
com Gonçalo Ramos a ven-
cer o duelo com João Nunes 
e a bater o goleiro Ricardo 
Batista. Um tento serviu de 
mais uma homenagem a 
Fernando Chalana, com o 
avançado de 21 anos, he-
rói do presente das águias 
a apontar para o 10, do fa-
lecido Pequeno Genial, um 
dos heróis do passado en-
carnado.

O Boavista recebeu e 
venceu o Santa Clara 

(2x1), na segunda jorna-
da da Liga. Foi o segundo 
triunfo consecutivo dos axa-
drezados na bola.

A partida até começou 
de feição para os insulares, 
com Rildo (34’) a fazer um 
grande gol, na sequência 
de uma jogada individual no 
lado direito do ataque, em 
que tirou dois adversários 
do caminho e o goleiros. 
Contudo, tudo mudou com 
a expulsão do reforço Bruno 

O alemão Felix Zwayer foi de-
signado pela UEFA para ar-

bitrar quarta-feira o Dínamo Kie-
v-Benfica, jogo da primeira mão 
do playoff de acesso à fase de 
grupos da Liga dos Campeões.

De resto, toda a equipe de 
arbitragem é alemã: Stefan 
Lupp e Marco Achmuller se-
rão os assistentes, o quarto 
árbitro é Sven Jablonski. No 
VAR estarão Bastian Dankert 
e Harm Osmers.

Recorde-se que o jogo será 
em Lodz, na Polónia, em virtu-
de de o Dínamo não poder jogar 
em casa devido à guerra com a 
Rússia.   

O jogo está marcado para as 
20 horas de quarta-feira.

boavista

Boavista vence Santa
Clara reduzido a nove

Almeida (50’), que viu o se-
gundo amarelo e deixou os 
insulares reduzidos a 10.

Pouco depois, Yusupha 

(62’) restabeleceu a igualda-
de para o Boavista e Martim 
Tavares (64’), lançado minu-
tos antes, selou a reviravolta 
dos homens de Petit.

Até final, nota para nova 
expulsão no Santa Clara. 
Desta feita Tassano (90’) 
acabou admoestado com 
o segundo cartão amarelo 
e deixou os insulares redu-
zidos a nove. Na sequên-
cia dessa jogada, Yusupha 
(90+1’) teve nos pés o bis, 
mas acertou no poste na 
marcação de um penálti.

Árbitro alemão 
apita Dínamo 
Kiev-Benfica

Depois de semanas a dizer 
que conta com Cristiano 

Ronaldo para esta tempora-
da, Erik tem Hag estará seria-
mente a rever a sua posição, 
apesar de este domingo fonte 
do clube tenha afirmado ao 
jornal Manchester Evening 
News que não há intenções 
de avançar para rescisão.

Recorde-se que o jogador 
falhou toda a pré-temporada 
com o clube, mas voltou e 
já foi utilizado pelo treinador 
neerlandês, mas o início da 
temporada de pesadelo, com 
duas derrotas, deixou o trei-
nador hesitante. Até porque 
Ronaldo parece ativamente 
contra o seu estilo de jogo, 

de pressão constante, e já o 
fez saber nos treinos, diz o 
site The Athletic.

A mesma fonte diz que o 
jogador está cada vez mais 
isolado desde que regres-
sou muito mais tarde que os 
companheiros, sentindo que 
não conseguia colocação 
noutro clube.

O site conta mesmo que 
Ronaldo almoça sozinho no 
centro de treinos de Carrin-
gton, sinal de uma reintegra-
ção problemática, apesar de 
toda a corda que esticou com 
o regresso tardio, e uma fon-
te diz que foi dada uma gran-
de margem a Ronaldo desde 
o início da temporada.

Ronaldo está tão isolado… 
que até almoça sozinho

Pedro Gonçalves foi a 
grande figura do Sporting 
na vitória diante do Rio Ave 
(3x0), da segunda jornada 
da Liga. O avançado leonino 
bisou e no final destacou a 
supremacia leonina.

“Foi um jogo de sentido 
único. Trabalhámos mui-
to bem durante a semana, 
o mister deu-nos as ideias 
para ultrapassar um adver-
sário muito difícil e fomos 
nós que tornamos o jogo fá-
cil, por isso fico contente com 
a exibição da equipe”, expli-
cou na entrevista rápida.

Questionado sobre a 
ausência de Paulinho e um 
ataque mais móvel, Pedro 

Gonçalves aproveitou para 
deixar um elogio ao colega 
de equipe.

“Paulinho é um grande 
jogador e não merece tudo o 
que se diz dele, mas sabemos 
que ele é forte psicologica-
mente e estamos com ele. O 
principal é os 11 darem o má-
ximo por este grande clube, 
porque nos sentimos bem de 
todas as maneiras”, explicou.

Por último, olhos postos 
já no FC Porto, o adversário 
da próxima jornada.

“Vamos trabalhar de ma-
neira igual. O mister vai-nos 
dar as orientações mediante 
o adversário e é lutar pela 
vitória”, concluiu.

Paulinho é um grande jogador, não 
merece tudo o que se diz dele
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Belo Registro 
do Almoço Co-
memorativo ao 
grande amigo João 
Marco  de Deus, 
Consul-adjunto de 
Portugal no Rio 
de Janeiro onde 
foi envolvido pelo 
carinho  dirigentes 
das nossas Institui-
ção Portuguesas e 
Casas Regionais

Presidente do Orfeão Português, Joaquim Bernar-
do entregou uma lembrança ao Consul-adjunto 
João Marco de Deus

O Consul-adjunto João Marco de Deus, ao lado do 
Diretor Transmontano, Ângelo Horto agradecendo 
o carinho dos amigos presentes

O cantor romântico Mário Simões acompanha-
do do maestro Rogério, homenagearam o amigo 
João Marco de Deus com algumas lindas canções

No último dia 10 de agosto na quarta-feira pas-
sada dirigente das nossas Instituições, Casas 

Regionais estiveram reunidas na Casa de Trás
-os-Montes, no Almoço de Confraternização com 
o Consul-adjunto João Marco de Deus, foram mo-
mentos de descontração onde todos os presentes 
puderam demostrar todo o carinho, respeito, pelo 
homenageado que nesses anos que esteve com 
a nossa Comunidade fez varias amizades solidas 
e em breve estará nos deixando seguindo novos 
caminhos na vida Diplomática, mas ficará nos nos-
sos corações.

Almoço de Confraternização para o Consul-adjunto João Marco de Deus

Um brinde dos amigos Dr. Francisco Gomes da 
Costa, Ângelo Horto, Provedor José Queiroga, 
o amigo João Marco de Deus

Num destaque para o Portugal em Foco, Rose Boaventura, Ernesto 
Boaventura, Joaquim Fernandes, senhora Maria de Fátima e amigos

Presença de Teresa Meirinho, Diretora do Orfeão Português como 
Presidente Joaquim Bernardo e o casal de amigos

Grandes amigos sempre juntos no Solar Transmontano, Samico, 
José Ferreira, Antônio Peralta, Zé Luís e amigos

Quem também marcou presença no Almoço 
em homenagem ao Consul-adjunto João de 
Deus, o Presidente açoriano Leonardo Soa-
res , Diretores ................................, o amigo 
..........................

Num almoço como esse entre amigos não po-
deria faltar a desgarrada, com Maria Alcina e 
seu querido nosso Tuninho Serapico e sua san-
fona voadora

Verdadeiro brinde amizade na foto Dr. Flávio 
Martins, Dr. Francisco Gomes da Costa, Con-
sul-adjunto João Marco de Deus o casal Ângelo 
Horto e Emília Horto

Durante o encontro entre amigos vemos o Con-
sul-adjunto João Marco de Deus, Dr. Francisco 
Gomes da Costa, Presidente do Real Gabinete 
Português de Leitura, Dr. Flávio Martins, senhora 
Emília Horto

Prestigiando o evento o Presidente da Casa de 
Portugal de Volta Redonda, José Carlos Ferrei-
ra, esposa Heloisa Ferreira

Presenças ilustres neste almoço na Casa de 
Trás-os-Montes, Comendador Orlando Cervei-
ra, Dr. Fernando Guedes, Alfredo, Ricardo Pa-
ladino, Comendador Adão Ribeiro

Linda imagem para o álbum de recordações dos amigos Dr. Flávio 
Martins, Mário Simões, o Consul-adjunto João Marco de Deus, Ân-
gelo Horto e Emília Horto

Mais quantos amigos foram prestigiar o Consul-adjunto, João Marco de Deus, Luís 
Augusto, esposa Glorinha, Fátima, esposo Pacheco e a Delegada Marta e um amigo 
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A Vereadora Teresa Bergher ao lado do Presidente do C.P.N. Or-
lando Cerveira, a 1ª Dama Laura Cerveira, durante as homenagens

Domingo festivo do C.P.N. do Ingá na foto: Ângela Abreu, sua 
mãe a Fadista Maria Alcina, que foi homenageada com título de 
sócio benemérito a 1ª Dama Laura Cerveira, o Presidente do 
C.P.N. Orlando Cerveira, Luciene Marquesan

A Vereadora Teresa Bergher, homenageou 
com a Medalha Alberto Sabin, o Presidente 
do C.P.N. o Comendador Orlando Cerveira, na 
foto sua esposa 1ª Dama Laura Cerveira, feliz 
com a homenagem

Momento que a Vereadora Teresa Bergher, foi 
agraciada com o Título de Grande Benemérita 
do C.P.N. entregue pelos Diretores Sérgio Bous-
quet Peres e Rosa Coentrão

Momento de descontração o Presidente Orlando 
Cerveira, soltou a voz ao lado de sua amiga a fadista 
Maria Alcina

A Diretoria C.P.N. Rosa Coentrão foi homenageada 
com flores pela componente do R.F. Luís de Camões

Num destaque para o Portugal em Foco, Vice-presidente Dr. 
Fernando Guedes, 1ª Dama Laura Cerveira, Presidente do 
C.P.N. Orlando Cerveira, Nuno Maria, Maria Eugenia, Maria 
Emília, Lívia e Renan

Durante o Almoço do Pais no C.P.N. vemos Sidney Aguiar Dra. Rosa 
Coentrão, Laurentino Catarino, Presidente do Club Espanhol de Ni-
terói, Marcelle Mangria e Marcella Catarino

Linda apresentação do R.F. Luís de Camões no domingo em ho-
menagem aos Pais

Linda imagem da mesa do Presidente Orlando Cerveira e esposa 
Laura Cervira, com filhos noras e netos

Durante o Domingo Festivo no C.P.N., o Consul-adjunto João Marco 
de Deus, o casal Dr. Flávio Martins e sua esposa Luciene Marquesan, 
a jovem Daniela, sua tia nossa querida Vereadora Teresa Bergher e o 
casal Cesar Santos, Capitão de Terra e Mar do Club Naval e esposa

Quem marcou presença no C.P.N. do Ingá foi a Fadista Maria 
Alcina que foi homenageada pelo presidente, com um Título de 
Sócia Benemérita sua filha Ângela Abreu, os amigos musico Vic-
tor Lopes, Antônio Ângelo

Num destaque com os Gaiteiro durante a apresentação o Praisen-
te do Clube Português de Niterói Comendador Orlando Cerveira A Tocata do R.F. Luís de Camões agitou o Salão do C.P.N.

Num flagrante bate papo do Diretor Dr. Fernando Guedes, Barbara 
Azevedo com o Presidente do Conselho Dr. Domingues Rodrigues

O Consul-adjunto João Marco de Deus, Vereadora Teresa Bergher, 
Dr. Flávio Martins, foram agraciados com um Titulo de Sócio Bene-
mérito do Clube Português de Niterói

Dr. Flávio Martins, exibindo seu Título de Grande 
Benemérito do C.P.N. ao lado de sua amada espo-
sa Luciene Marquesan

Belíssima imagem das senhoras 1ª Dama Laura 
Cerveira, a Vereadora Teresa Bergher, sorridente 
neste domingo maravilhoso no C.P.N.

Sucesso absoluto o Almoço Dan-
çante em Homenagem ao Dia do 

Pais, no domingo passado no C.P.N., 
música ao vivo com o Trio Big Bos-
sa Club todos dançando, depois um 
show com a nossa eterna Maria Al-
cina , que trouxe o fado com violino 
e de volta ao Brasil o mestre Victor 
Lopes depois até o presidente can-
tou junto , seguindo um agito no sa-
lão com show de folclore com o R. 
F. Luís de Camões casa cheia, um 
sucesso. 

Foi oferecido um delicioso churras-
co completo, sardinha e caldo verde, 
neste dia festivo aos Pais, a Direto-
ria homenageou alguns convidados 

Dia dos Pais no Clube Português de Niterói

com Título de Sócio do C.P.N., entre 
eles o Consul-adjunto João Marco 
de Deus, Vereadora Teresa Bergher, 
Dr. Flávio Martins, a Fadista Maria 
Alcina, também nesta tarde maravi-
lhosa a Vereadora Teresa Bergher, 
homenageou o Presidente do C.P.N. 
Orlando Cerveira com a Medalha 
Albert Sabin, foram momentos de 
muita alegria para todos como po-
demos ver nossos Clubes Portugue-
ses voltaram com força total as suas 
programações. Parabéns Presidente 
Comendador Orlando Cerveira e sua 
Diretoria pela linda festa.


